Les Amis de Samois en 2010

La plus ancienne association de Samois, "Les Amis de Samois", montre qu'on peut être vieux et plein d'enthousiasme.

Ces deux dernières années, l'association – tout en continuant ses manifestations diverses – s'est un peu tournée vers le passé : c'est qu'il convenait de fêter dignement en 2009 un siècle d'existence de l'association elle-même (cf. bulletin municipal de 2010) et, en 2010, le cinquantenaire des sentiers samoisiens, nés de la volonté et de la persévérance de deux membres influant de l'association, René Maus et Georges Guillo Lohan.

Cet anniversaire fut célébré le 18 septembre, en même temps que les journées du patrimoine et que le $40^{\text{ème}}$ anniversaire des sentiers de Bois-le-Roi. Nombreux furent ceux qui voulurent montrer leur attachement à ces sentiers samoisiens qui permettent de parcourir les massifs forestiers aux alentours

du village (sentiers numérotés 13, 14 & 15): les marcheurs venant des trois sentiers convergèrent vers la plaque à la mémoire de René Maus apposée sur le Rocher du grand Bourdon où furent rappelés les deux ans de travaux acharnés nécessaires pour la création des sentiers puis tous se trouvèrent à la Samoisienne pour un pot de l'amitié, avant de parcourir les entiers intra-muros l'après-midi et de découvrir ou re-découvrir le patrimoine architectural samoisien.



Didier Maus, Bernard Cartier, Georges Guillo Lohan, Jean-Jacques Evein, Jean-François Robinet lors des discours au Grand Bourdon

En s'appuyant sur ces riches expériences passées, les Amis de Samois veulent plus que jamais protéger le site samoisien auquel ils sont profondément attachés, mettre en valeur le village et le faire mieux connaître et valoriser les talents locaux – tout en adaptant leurs actions aux attentes nouvelles :

- C'est ainsi que nos sorties en forêt reprendront, à partir du printemps, sur des bases un peu différentes pour mieux cadrer avec le mode de vie actuel.
- La sensibilisation à l'environnement promue par l'opération "Propreté des Abords du Village" qui connait un succès croissant - sera poursuivie et aura lieu le 30 avril 2011.
- Une séance d'initiation à la taille des rosiers sera organisée le 12 mars 2011.
- Nos conférences continueront de couvrir des sujets éclectiques : après, en 2010, l'histoire avec
 "Marie-Antoinette à Fontainebleau" et la découverte du monde avec "Sur les chemins de Chine", nous aborderons :

- art et patrimoine avec "le Primatice et l'Ecole de Fontainebleau" (29 janvier 2011)
- science & technologie avec "la fusée Ariane" (14 mai 2011)
- et presque futurologie avec "Nanotechnologies" (15 octobre 2011)
- Nos concerts laisseront toute la place aux artistes locaux : ainsi Andrée Pagès et Jay Effenbeim, désormais installés en bordure de Seine, régaleront les participants à notre Galette des Rois (8 janvier 2011)
- Des visites guidées par des conférenciers spécialistes sont en préparation et seront annoncées en cours d'année. Nous vous engageons à surveiller le tableau d'affichage.

Les demandes nombreuses des Samoisiens, lors du Forum des Associations notamment, nous incitent à reprendre toutes nos publications – "Notice Historique et Archéologique de V. Bouquet" et Cahiers Samoisiens : ré-édition des exemplaires épuisés, préparation de nouveaux Cahiers. C'est là œuvre de longue haleine : nous accueillerons avec enthousiasme ceux qui ont des talents dans l'écriture ou la mise en page et serons toujours reconnaissants à ceux nous veulent bien partager avec nous leurs documents (photos, textes) illustrant des personnalités de Samois ou des moments importants de la vie du village.



Les participants à l'opération nettoyages des abords du village



Musique Klezmer pour la Galette des rois 2010



Chorale Samois' Singersau concert de Noël 2010